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本报讯“小静的高中学杂
费大概需要多少，有着落了吗？”

“小静奶奶的治疗费用高，我想
帮帮这个家。”……10 日，本报
心语心愿工作室的报道《躺在化
疗病床上的奶奶，目前最忧心的
是——孙女的高中学杂费在哪
里？》报道见报以及在“镇江心语
心愿”公众号推出后，备受读者、
粉丝关注。

年近70岁的周奶奶是金山
街道润州山路社区的居民，老伴
今年3月因病去世，治病期间花
光了家中所有的积蓄。祸不单
行，周奶奶又被检查出患有卵巢

癌，面对高昂的治疗费用，病床
上的周奶奶一度萌生了放弃治
疗的念头——因为一手抚养大
的孙女今年中考，刚刚被崇实女
中录取，上高中每年的学费和杂
费对于这个家庭来说是一笔不
小的费用。周奶奶退休金每月
2000 多元，儿子做保安月收入
2000元，就是家庭全部的收入，
而现在她化疗期间每天自费部
分就要 1000多元，这个家早就
入不敷出。

报道见报后，爱心不断涌
来。润州区慈善总会、润州区民
政局、金山街道等多家单位联系
记者表示，看到报道后了解到周
奶奶的境况，周奶奶一家虽然不
是低保家庭，但属于患重病的低
收入家庭，可以享受大病医疗救
助。昨天下午，润州区民政局、润

州区慈善总会以及金山街道和
润州山路社区的相关负责人，来
到市第一人民医院肿瘤科，在周
奶奶的病床前，他们把沉甸甸的
救助款递了过去。“这一万元是
我们申请的低收入家庭大病医
疗救助，先缓解治疗费用的燃眉
之急，下一步有困难，我们再想
办法。”一席暖心的话语，让病床
上的周奶奶泪流满面。

采访中记者得知，从 10 日
起周奶奶病情又发生了变化，出
现了肠梗阻，当天就不再进食，
目前化疗也停了下来。医生介
绍，现在要先治疗她的肠梗阻，
下一步才能化疗、手术。在周奶
奶的病房里，记者看到了懂事的
小静一直在奶奶身旁照顾，因为
担心奶奶，她的眼睛又红又肿。
记者发现，因为此前奶奶惦记

她，甚至还担心她一个人在家不
会梳辫子，小静为了让奶奶安心
住院治疗，把原本的一头长发剪
成了短短的板寸头，让奶奶彻底
放心。

关于小静下一步高中的学
杂费用，金山街道民政办负责人
告诉记者，下一步如果小静的学
杂费确有困难，街道将努力帮
扶，决不让孩子因为缺学费而辍
学。记者也第一时间联系了市崇
实女中相关负责人，学校书记表
示，高一新生开学时需要缴纳学
费、校服费等共计约2000余元。

“小静的情况我们将进一步了
解，学校一直关心困难家庭学
子，虽然她不属于低保家庭，但
学校将针对具体情况尽量减免
孩子的相关费用。”

（胡冰心 刘辉 张志团）

本报讯 11日，笔者经过扬
子江路发现，道路较原先宽阔了
一些，原本排布在道路两侧的垂
直停车位已经不见，机动车纵横
停放的杂乱感减轻了不少。在银
山菜场、银山鑫城玉兰苑附近，
施工人员正在敷设监控杆线，安
装监控摄像。

银山鑫城社区是大港街道
辖内建设较早、人口较多的回
迁安置小区，近年来，车辆停
放成为小区居民的一件“烦心
事”，特别是穿过银山鑫城社区
核心位置的扬子江路，西与银
山北路相接，东与港中路交
界，全长不过430米，却是周边
百姓日常餐饮、购物、出行的
主要通道。由于此前道路狭
窄，加上公交车双向通行和部
分居民随意摆放电动车等，让
不长的扬子江路难进难出，也
成为了这次大港街道“7+2”
行动的改造重点。

“7+2”行动是建设“健康乐
享”新区的重要抓手，也是新区
提升居民“家门口”生活质量的
民生工程，自去年启动以来，大
港街道逐步完善小区公园、停车
位等方面基础措施配套，环境更
美了，生活更优了，居民们获得

满满的幸福感。今年，“7+2”行
动在大港街道继续落地开花，一
年接着一年，百姓家门口的环境
越变越好，成为居民争相点赞的
民心工程。

扬子江路改造项目现场负
责人马守彦介绍，在预留正常人
行道和盲道的基础上，改造工程
将把车行道拓宽1米，在道路两
侧新增90个停车位。自6月2日开
始施工以来，施工队伍克服雨水
天气困难，加快进度，目前项目
进展顺利，道路拓宽、树池、路牙
等改造工程已经完工，交警监控
杆线也正在安装。下周，将进行
机动车和非机动车划线工作并
安装指示牌，整体改造有望在下
周完成。工程结束后将有效改善
居民电动车混停的状况，让来往
车辆快进快出。

由于辖区内回迁安置小区
较多，今年大港街道还将进一步
加大老旧小区改造范围。港中新
村社区是大港街道最早的回迁
安置小区，建于1992年，小区内
的绿化、管网、围墙出现老旧问
题。港中新村社区改造现场施工
人员蔡尧东介绍，工程已于6月5
日进场开工，整个绿化面积大概
在2300平方米左右，包括清理杂

物，更换新草皮，种植树木等，目
前绿化工作进入扫尾部分。栏
杆、大门安装工作将于月底结
束。“原本破损的绿化眼看着就
要焕然一新，走在小区里心情都
变好了！”港中新村居民史竹红
指着正在施工的草地高兴地说，
大家每天都关心着工程进度，希
望早日顺利完工。

聚焦老百姓最关心的问题，
解决老百姓最头疼的困难。大港

街道社会事务管理办工作人员
徐海峰介绍，今年街道还将对港
中新村一区、二区进行生活污水
管道更换，共计252户；在皓月苑
新增健身场地，铺设塑胶篮球
场，所有工程将于9月底竣工。在
工程质量方面，街道聘请专业监
理员对工程所有材料、施工、验
收等进行监督，在加快建设进度
的同时保证高质量完工。

（王礼 张燕 祝青）

今日入伏雨水至
凉爽天气要珍惜

本报讯 7月12日，我们将迎来今
年“三伏”天气中的“初伏”。“入伏”意
味着苦夏的“蒸煮模式”或“烧烤模式”
开启了。可这两天我市的气温还是比
较凉爽舒适的，没有丝毫“桑拿天”般
的高温高湿。而且今天开始，又有一次
明显降水过程来到，继续为大家送上
清凉福利。

气象部门表示，我市目前还没有
出梅，雨水多发也有效抑制了气温上
升。12日全市多云转阴有阵雨或雷雨，
其中夜里雨量中等，局部大雨，最低气
温22℃到23℃，最高气温28℃到29℃；
13日全市阵雨渐止转阴，最低气温
21℃到22℃，最高气温27℃到28℃；14
日至20日多云到阴有雷阵雨。气温总
体平稳，最高气温在30℃左右，最低气
温在22℃左右。

对于近期降水较多的情况，气象
专家还提醒大家：遇到强降水天气时，
请尽量避免外出，如需外出要注意道
路积水，同时要防范雷电、大风等强对
流天气，遇到雷电大风天气时，应尽快
进入室内。

据了解，今年“三伏”长达40天，7
月12日交“初伏”，7月22日交“中伏”，8
月11日交“末伏”，8月21日“出伏”。所
以，目前这种舒爽的天气肯定不会持
续下去，大家要格外珍惜啦！

（钱鹏 继业）

市商务局调研
“区中园”高质量发展

本报读 近日，市商务局调研组一
行来到新区，对“区中园”高质量发展
进行实地考察。调研组先后前往汇鸿
冷链、孚能科技等入驻“区中园”的企
业和项目，深入了解运行和建设情况，
并召开座谈会。

会上，新区相关部门介绍了新区
建设情况、明年重点工作安排以及需
要协调解决的相关问题。去年，新区
完成地区生产总值 665 亿元，增长
5%；财政总收入106.9亿元，同比增加
28.9%，一般公共预算收入 50.4亿元，
首次突破50亿元大关；高标准创成国
家绿色园区、省级生态工业园区、省级
智慧园区、省创新创业示范基地，并在
国家级经开区综合考评中位列全国第
22、全省第 5，营商环境综合评价列全
省开发区第一位，各项重要排名持续
保持上升趋势，高质量发展不断迸发
出新的活力。

新区管委会主任薛峰指出，近年
来，新区始终坚持以高质量项目建设
推进高质量产业强区，不断深化改革
创新、强化资源整合，持续保持经济社
会稳中有进、稳中向好、稳中提质的高
质量发展态势。昂首迈向产业强区新
征程，新区的空间和布局要进一步整
合和拓展；资源要素要进一步盘活和
集聚；基础设施要进一步互联互通；体
制机制要进一步放活和优化。希望市
级各部门提早研究、积极规划，将优质
发展资源向新区倾斜，不断提升新区
发展质态。

调研组高度肯定了新区过去一年
所取得的成绩，并表示产业规划的首
要目的和最优原则，就是把有效的资
源要素配置到最有效的区域。市商务
局在后续的工作中将坚持问题导向，
不断创新思维，对新区目前面临的问
题进行统筹考量，积极施策，助推新区
高质量发展。 （张燕 柳加加 张妍）

品牌家具标牌不全
消费者获6万补偿

本报讯 近日,新区消费者协会解
决了一起因购买以假充真家具引发的
纠纷，最终，商家向消费者补偿6万元。

不久前，消费者戴先生在红星美
凯龙一家具专营店购买某品牌家具五
件套，约定价格为2万元，回家后发现
家具表面及外包装没有标牌。戴先生
怀疑他购买的家具并非合同约定的品
牌家具，商家存在以假充真嫌疑。他要
求商家给予一定的补偿，但双方在补
偿数额上产生较大分歧，未能达成一
致。于是，戴先生来到新区消协投诉。

经现场核查，消协认定事实与戴
先生投诉基本相符。消协工作人员根
据《消法》有关举证责任倒置的条款，
要求商家自证清白，商家经与厂家多
方联系，最终也未能提供相关完整的
证书。最后，经消协工作人员多方调
解，耐心细致地做通双方的工作，近
日，买卖双方达成一致协议，经营者补
偿消费者6万元。

针对商家未按照约定提供商品或
者服务侵犯消费者合法权益的行为，
新区市监局已立案查处。 （刘伟）

本报讯 11 日，记者从市
社保中心获悉，社保退休审批
业务已下放到镇江新区。从本
月起，镇江新区范围内符合退
休条件的参保人员，可在社保
中心新区办事处就近办理。

近年来，市社保中心认真
落实“放管服”改革要求，精
简取消证明材料，简化优化业
务流程，人社服务大厅 8个社
保窗口通办各项业务，为部分

企业单位职工开展退休待遇审
核业务“上门办”，为新区灵活
就业参保人员申请退休实行

“错时办”，社保经办服务不断
提速，企业和群众对社保满意
度不断提升。2018年，共审批
办理市区参保人员退休1.1万多
人，其中新区范围内办理退休
1500多人。

为方便镇江新区群众就近
办事，从 7月起，市社保中心

将退休审批业务下放到新区，
明确由新区办事处负责退休审
核，企保科负责退休待遇的复
核及发放工作。目前，镇江新
区范围内没有视同缴费年限的
合 同 制 工 人 、 被 征 地 农 民 、
1993年前有兵役年限的退伍人
员等参保对象，在符合社保退
休条件时，其退休待遇审核、
退休证发放和退休人员社会化
管理登记以及独生子女一次性

奖励表的发放登记等业务工
作，均可到社保新区办事处就
近办理。上述对象以外的其他
人员办理退休业务，暂时仍由
用人单位或个人凭相关手续到
市区审批办理。

市社保新区办事处地址：
镇江新区赵声路 398号行政服
务 中 心 二 楼 ， 联 系 电 话 ：
83378920。

（王翔 杨佩佩）

关爱留守儿童
宣讲防拐防骗

本报讯 10日，丹徒区新时代关爱
留守儿童服务中心，在荣炳盐资源区
胜利村关爱中心举行“时代阳光——
防拐防骗，扫黑除恶警示教育”活动。

30余名留守儿童和部分家长参加
活动。荣炳派出所丁警官作了“防拐防
骗，扫黑除恶”的专题宣讲，并赠发宣
传手册。少先大队辅导员魏海芸提出

“防火防电防溺水，安全出行伴我行”
暑期要求，园区关工委主任殷长辉给
予“暑期多活动，学习不放松”的谆谆
告诫。丹徒区委统战部向留守儿童服
务中心赠送饮料14箱，儿童读物书籍
500本。 （张秋露 陈亚京 赵玉龙）

市残联听力视力
验配中心揭牌
将为低视力残疾人提供康复服务

本报讯 11日上午，“看得见的爱”
市残联听力视力验配服务中心正式建
成并揭牌。借助这个平台，市残联与镇
江康复眼科医院共建助残基地，每月
安排眼科专家义诊，为低视力残疾人
提供专业化的视力康复服务。

据了解，市残联听力视力验配服
务中心是2019年市残联重点打造的两
个助残项目平台之一，由市残联残疾
人辅助器具服务中心联合我市公益组
织和全市助残爱心团队携手共建，中
心正式运行后，每年为全市经济困难
的低视力残疾人免费适配10万元以上
助视器材，定期开展残疾人“验光师”
培训班，开辟一条残疾人体面就业的
新渠道和新模式，全力打造“服务一
流、设备一流、品质一流”的助残平台。

（记者 景泊 通讯员 丁晗）

月湖“童步成长”
公益课堂开讲

本报讯 近日，京口区谏壁街道月
湖社区“童步成长”第二期公益课堂开
课，吸引了 30多名流动、留守儿童报
名参加，月湖社区党群服务中心10多
名党员志愿者参与其中。

记者了解到，“童步成长”公益课
堂是月湖社区和益家乐社工机构联合
打造的社区青少年品牌活动，立足儿
童、青少年成长需求，不断推陈出新，
为辖区内流动、留守儿童营造良好的
成长环境。 （武圆圆 林兰）

后续报道

万元爱心救助金昨送给重病奶奶
街道：决不让小静因贫辍学 崇实女中：尽量减免相关费用

“马路医生”
连夜养护

10日晚，市政设施
管理处“马路医生”连
夜在凤凰山路(凤凰家园
南大门、润兴路以东)进
行道路养护维修，对受
损道路沥青面层铣刨后
进行沥青摊铺，11日凌
晨 2 点施工完毕并开放
交通。本次道路维修面
积约2000平方米。
佘天恒 文雯 摄影报道

“7+2”行动创优环境 打造家门口的幸福

大港街道围绕民生工程精准发力

扬子江路项目改造现场。张燕 摄

本月起镇江新区参保人员退休可就近办

11日，镇江新区综合行政执法局
丁卯中队联合丁卯市场监管分局，以
卫生城市复审迎检为契机，开展了对
辖区废品回收行业合法合规经营的执
法检查，详细检查了纬三路、星卯路和
经七路的五家废品回收店，对照相关
标准，在宣传城管和市场监管相关法
律法规的同时，提出了相应的整改要
求。 马镇丹 丁东 摄影报道


